

## Les Cartonneries de Gondardennes (62) optent pour une énergie locale et renouvelable

L'usine réduira ainsi considérablement sa consommation de gaz.



Faustine Loison

Le 19-10-2018



L'usine des Cartonneries de Gondardennes situés à Wardrecques dans le Pas-de-Calais va se raccorder au centre de valorisation énergétique (CVE) de la région, pour réduire son impact environnemental.

L'usine familiale de fabrication de papiers pour ondulé et de carton ondulé fondée en 1897 a signé, en juin, un partenariat de rachat de vapeur d'eau pour une durée de 20 ans avec Flamoval. Géré par le Syndicat mixte flandre morinie (SMFM), Flamoval est un pôle de valorisation énergétique des déchets, qui comprend un incinérateur de déchets.

Le cartonnier bénéficiera d'une énergie renouvelable pour la fabrication du carton en utilisant la vapeur produite grâce à l'énergie thermique générée par la combustion des

déchets de Flamoval.

*"Les Cartonneries enverront leur eau vers Flamoval (située à 3 km des Cartonneries de Gondardennes, NDLR) qui la transformera en vapeur pour la renvoyer chez l'industriel via un second tuyau, décrit le SMFM. Le CVE mettra à disposition de l'usine son énergie d'avril à octobre. Le SMFM arrêtera la turbine de production d'électricité durant cette grosse moitié de l'année au profit de l'acheminement de sa vapeur vers Wardrecques, avant de reprendre son cours 'normal' l'hiver."*

Cette solution avait été lancée en 2016, l'incinérateur de Flamoval ne tournant pas à plein régime.

Ce raccordement qui contribuera au remplacement du gaz, l'énergie utilisée actuellement par l'entreprise, devrait entrer en service en milieu d'année 2019.